



活動報告: 「平成 28 年度北海道里親研修大会」に参加しました

「平成 28 年度北海道里親研修大会・全国里親会北海道地区里親研修大会」が9月3日(土)～4日(日)、音更町の十勝川温泉笹井ホテルを会場として開催され、中央地区里親会から5家族19名が参加しました。また、中央児童相談所の栗本所長と矢野主査および里親支援専門相談員の斉藤、門前、磯松、松永さんが参加されました。



会場の十勝川温泉笹井ホテル

先月来、立て続けに襲来した3つの台風による被害は十勝地方が最も大きく、道路網が寸断されJ.Rも運休し、通行出来るのは高速道路の道東道だけという状況で開催が危ぶまれましたが、関係者の願いが通じたせい(？)申込のあった参加者の全員が顔を揃えることが出来たということです。3日の18時から恒例の交流会が催され、



賑やかに交流会



餅つきを見るのはは初めて？

次々と出てくるご馳走をいただきながら、普段は会えない遠方の里親さん同士の話が盛り上がりました。子どもたちには、十勝地区里親会の白木会長の農場で生産されたもち米を使って餅つきが行われ、つくたてのお餅が振る舞われました。

明けて4日10時から研修大会が始まり、今年6月から道里連の会長も兼ねることとなった太田会長の式辞に続いて、北海道知事(代読)、星野崇全国里親会長、高橋正夫十勝町村会長の挨拶を受けました。表彰式では、中央地区里親会の前会員だった右田さんが北海道善行賞(優良里親表彰)を受賞されました。



太田会長が式辞



式典一里親表彰

今年に残念ながら、中央地区里親会には道里連会長表彰の該当者がいませんでした。

式典後は茨城県高萩市の市長を2014年まで勤め、現在は東北福祉大学特任教授の草間吉夫さんによる「夢を持って生きよう」と題した特別講演がありました。全国里親大会で草間さんが講演するのは三度目ですが、回を増す毎に向上した話力に加えて内容もパワーアップし、ジョークで笑いを呼びつつ、時には涙をさそうお話しに、会場の人々は皆な引き込まれた一時でした。録音がありますので、聴きたい方は事務局までご連絡ください。午後からはJ-CAPTAの木村里美さんとスタッフによる「里親さんに出来ること～エンパワメントの具体的な方法」をテーマとしたワークショップが行われました。子どもへの暴力防止、子どもの人権意識と問題解決力を育てるための方法が紹介されました。



特別講演をする草間吉夫さん



お知らせ: 「平成 29 年度北海道里親研修大会」の日程が発表されました。

十勝での全道里親研修大会の終わりに、来年の全道里親研修大会が9月9日・10日に函館市で開催されることが、来年の当番となる函館地区里親会から発表されました。

- 交流会 : 9月9日(土)、ホテル法華クラブ函館(函館市本町27-1)
- 研修大会 : 9月10日(日) 学校法人野又学園 函館大学(函館市高丘町51-1)
特別講演講師 ころとそだちのクリニック むすびめ
院長 田中 康雄 氏

お知らせ: 「平成 28 年度札幌市里親促進フォーラム」が開催されます

札幌市と札幌市里親会は、広く市民の皆様に里親制度へご理解いただくことを目的として、下記のとおり里親促進フォーラムを開催します。里親制度に関する特別講演、札幌市登録里親による養育体験発表と参加者の皆様との意見交換会が行われます。

- 日時 : 平成28年10月26日(水曜日) 10時00分~15時00分(受付は9時30分より開始)
- 場所 : 札幌市教育文化会館(中央区北1条西13丁目)
- 内容 : 活水女子大学文学部人間関係学科 園井ゆり 教授による特別講演
里親養育に関するシンポジウム及び意見交換 等

活動報告: 「灯の会」茶話会が開催されました

石狩管内の里親会員および非会員の里親を対象として、「灯の会」の主催による茶話会が8月29日10時~12時に、児童養護施設「天使の園」を会場として開催されました。12人の里親と4人の子、中央児童相談所から矢野主査および里親支援専門相談員の門前さんと磯松さんが参加しました。

矢野主査から①中央児童相談所の管内で登録里親数は84組(内道外が3組)、委託されている里子は36人である。②インフルエンザなどの任意の予防接種には実親の同意書が必要だが、実親との連絡が取れない等の場合は、児童相談所の所長の同意があれば可能。③養子縁組の成立後に養育が困難になった場合は、里親として登録または非登録を問わず児童相談所に相談して欲しいこと。④児童福祉法の改正によって里親支援が法制化されたことから、養子縁組の仲介が児童相談所の業務となったこと。⑤中央児童相談所の管外からの委託状況などについて報告があり、参加者との質疑が交わされました。門前相談員からは養護施設「天使の園」の紹介があり、磯松相談員からは挨拶と自己紹介がありました。

お知らせ: 添付資料について

平成29年度予算に向けて各省庁から概算要求が行われていますが、私たち里親にとって関心の強い厚生労働省の家庭福祉対策関係概算要求の概要について、全国里親会から情報提供がありました。その中から、社会的養護に関する部分を抜粋してお知らせします。また、「全里マンスリーニュース81号」および「里親だより第109号」をお届けします。